

Casco histórico de Cagua.
Plaza de Cagua.



a nivel regional como nacional. Gracias a los productos que se elaboran y a los altos grados de producción, el municipio de Sucre no sólo es una de las mayores zonas industriales de Aragua, sino también que provee de varias fuentes de trabajo a sus habitantes como así también a pobladores de otros municipios del estado.

Con el paso del tiempo, el desarrollo del comercio fue creciendo aceleradamente. Tal es así que el centro de Cagua resulta ser una agitada zona comercial, además de otros centros comerciales que se distribuyen por toda la capital. Este crecimiento no se detiene, por el contrario, sigue en ascenso con la construcción de nuevos centros comerciales. Todas estas condiciones han resultado favorables para que un aumento en la población haya sido posible, como así también fue posible el desarrollo de distintas zonas residenciales en el norte, este, oeste y sur de Cagua.

Resulta relevante señalar que el municipio de Sucre cuenta con actividades económicas agrícolas. No obstante, en muchas zonas y gracias al avasallante comercio, estas actividades han sido desplazadas, principalmente, por la construcción de centros comerciales e industrias, como así también, por nuevas urbanizaciones.

Por otro lado, cabe mencionar que la ciudad de Cagua cuenta con diferentes lugares de interés general, como pueden ser la Iglesia Matriz, la casa Guiposcoana, el casco central, la Alcaldía de Sucre y las plazas Sucre y Bolívar, entre otros sitios.

Así también, en referencia a Bella Vista, se puede decir que, tal como lo indica su nombre, es un sitio que ofrece un panorama increíble. Ubicada en las orillas de la laguna Taiguaiguay, Bella Vista muestra a sus visitantes la fusión perfecta entre el agua y el sol, resultando ésta una escena soñada. Así también, en esta localidad, muchos de los pobladores han encontrado en las artesanías un modo de ganarse la vida, pudiendo resaltar entre ellas, a la talla de madera.



Orillas de la laguna Taiguaiguay.

MUNICIPIO TOVAR

Para comenzar a hacer una descripción sobre este municipio, basta con mencionar sus principales atributos. Población autóctona, exquisita gastronomía, clima ideal y arquitectura típica son algunos de los tantos beneficios con que cuenta el municipio Tovar, siendo así, todo un emblema en el estado de Aragua y una referencia a nivel mundial de habitantes europeos en suelo venezolano.

En el municipio de Tovar destaca la arquitectura del paisaje. La misma es propia de Alemania, remontándose sus orígenes al siglo XIX con el arribo a Venezuela de algunos inmigrantes europeos. Esto sucedió en consecuencia a un programa de colonias dedicadas a la agricultura, llevado a cabo por Venezuela, recibiendo de este modo a estos visitantes. Acorde al paso de los años, estos visitantes se convirtieron en pobladores permanentes, contribuyendo con la continua formación y desarrollo del municipio.

La capital de este municipio, uno de los más concurridos a nivel nacional, es la Colonia Tovar. Los visitantes no sólo eligen conocer Tovar por sus innumerables cualidades, sino también porque este municipio se encuentra en un punto estratégico al cual resulta sencillo llegar. El municipio de Tovar está al noreste de Aragua. Sus límites al norte se dan con el Mar Caribe, hacia el este con los estados de Vargas y Miranda, hacia el sur con los municipios José Félix Ribas y José Rafael Revenga y, por último, hacia el oeste, con el municipio de Santiago Mariño. Además, el municipio Tovar se ve beneficiado debido a que se ubica a pocos kilómetros de la capital nacional.

El clima del municipio Tovar es predominantemente frío de montaña. Cuenta así también con diferentes elevaciones que se hallan en el Parque Nacional Henri Pittier. La Elevación más alta es el Pico Agustín Codazzi, contando con 4.650 metros sobre el nivel del mar. No obstante, hacia el norte del municipio se ubica la playa, generando de este modo un clima propio de la costa.

En consecuencia a su favorable clima, el municipio Tovar cuenta con un gran potencial agrícola, en diferentes especialidades. Entre ellas, se pueden mencionar el durazno, la fresa, el melocotón, la mora, la remolacha, el higo y la zanahoria. Además, también se cultivan variadas especies florales y arbóreas, distinguiéndose entre ellas el árbol Niño. A esta especie se la puede encontrar en las montañas del municipio y su principal característica es un gran tamaño.

Por otro lado, no se puede dejar de hablar del elemento más relevante del municipio Tovar, su arquitectura. La misma es propia de Alemania, remontándose sus orígenes al siglo XIX con el arribo a Venezuela de algunos inmigrantes europeos. Esto sucedió en consecuencia a un programa de colonias dedicadas a la agricultura, llevado a cabo por Venezuela, recibiendo de este modo a estos visitantes. Acorde al paso de los años, estos visitantes se convirtieron en pobladores permanentes, contribuyendo con la continua formación y desarrollo del municipio. Fue así que, a través de la agricultura, el comercio y el turismo, se hizo de Tovar el municipio pujante que es hoy. Así también, se han desarrollado y aún se desarrollan en la actualidad, distintas actividades artesanales y otras referidas a la gastronomía. En el primer grupo se encuentran la confección de prendas de vestir, muñecas de trapo, juguetes para niños y diversos recuerdos. Mientras que, en el segundo grupo, resaltan las típicas galletas del municipio, los suspiros de Colonia, las fresas con crema y los deliciosos bocadillos, tortas y dulces. Además, dentro de esta categoría, también se enmarcan algunas de las comidas más tradicionales de Tovar, como son las salchichas polacas y alemanas. A esta deliciosa comida se la puede encontrar en la carta de cualquier restaurante, sin importar cuán lujoso o sencillo sea.

Abajo: Paisajes de Colonia Tovar.
Derecha: Iglesia del municipio.



...tiendo puntos de interés no sólo dentro de la colonia sino a lo largo y ancho de todo el municipio. Tal es así que en el norte se ubica Puerto Maya, junto con el pueblo de Puerto Cruz. En estos sitios, la pesca artesanal es la práctica por excelencia. Si se desea arribar a ellos desde la capital, la aventura comienza antes de llegar ya que el viaje resulta ser toda una excitante experiencia. Y si hablamos de experiencias existentes, no podemos dejar de mencionar al parapentismo. Este deporte apto sólo para valientes, se realiza en la vía que comunica a la capital municipal con la ciudad de Victoria. Esta actividad cuenta con reconocimiento a nivel nacional dados los factores que lo hacen posible en esa región, como ser el viento.



Centro: Bahía de Puerto Maya.
Arriba: Orilla de Puerto Maya.

El turismo se entremezcla con la historia del municipio, ofreciéndole a sus visitantes conocerla a fondo. Tovar cuenta con una vasta historia y la misma lejos estaba de comenzar en la época de las colonias. Al contrario, en diferentes puntos del municipio se han hallado varios grabados en piedra que datan de la pre historia, demostrando así, la existencia de vida previa en estas tierras, muchos años antes del arribo de los europeos. Actualmente, hay varias empresas turísticas que enseñan estos grabados a los visitantes, como así también los llevan a una travesía inolvidable en el bosque del municipio.

Al momento de buscar hospedaje, los visitantes deben estar tranquilos ya que, el municipio de Tovar, tiene una gran variedad de hoteles para ofrecer. Así también, además de la hospitalidad de su gente, los turistas pueden disfrutar de los más variados restaurantes.

Finalmente, queda resaltar lo rico que es el municipio de Tovar en cuanto a creencias religiosas, siendo la católica la fundamental. Gracias al gran número de fieles que alberga esta religión, existe una variada cantidad de edificaciones, además de distintas actividades. San Martín de Tours es el patrono de la colonia, mientras que, en la zona pesquera de la misma, tiene gran influencia San Juan Bautista.

A modo de conclusión, puede resumirse toda la belleza y encanto de Colonia Tovar con tan sólo nombrar a sus caballitos de madera, fresas con crema y tradicionales casas blancas con techos rojos. Sin lugar a dudas, un destino turístico digno de ser elegido.